



L'équipe de HI organise des activités dans les abris à Khan Younis à Gaza, octobre 2023. © HI

Communiqué de presse  
Novembre 2023

## Crise humanitaire à Gaza : l'impact catastrophique sur les personnes handicapées

Genève, le 6 novembre 2023. L'organisation humanitaire Handicap International (HI) appelle à renforcer les mesures humanitaires inclusives dans la bande de Gaza. Les personnes handicapées sont particulièrement touchées par cette crise dévastatrice et ont plus de difficultés à accéder à l'aide. HI vient de publier à ce sujet le rapport « Inclusive Humanitarian Action – Gaza ».

Note aux rédactions :

- Télécharger le rapport « [Inclusive Humanitarian Action – Gaza](#) »
- Interview possible de Reham Shaheen, spécialiste de la réadaptation pour HI à Gaza, en anglais

« De nombreuses personnes handicapées, en particulier celles à mobilité réduite, ne peuvent pas évacuer. Beaucoup sont séparées de leur famille. Elles peuvent perdre des équipements importants pour leur vie quotidienne, comme des lunettes, des appareils auditifs ou des fauteuils roulants. En temps normal, ces équipements les aident à communiquer avec les autres et à conserver leur indépendance. La perte de produits d'hygiène, de couches, de cathéters, etc., peut également compromettre leur santé et leur dignité, et augmenter le risque d'infection. L'exclusion et le harcèlement sont également très élevés pour les personnes handicapées qui se retrouvent dans cette situation chaotique. La protection et l'égalité d'accès à l'aide humanitaire pour les personnes handicapées doivent être assurées », demande Reham Shaheen, spécialiste de la réadaptation pour HI à Gaza.

Reham est disponible pour des interviews, en anglais.

/ Contact presse

Marie Bro  
m.bro@hi.org  
078 729 43 30  
[handicap-international.ch](https://handicap-international.ch)



## Abris d'urgence inadaptés

Plus de 15 % des personnes déplacées à l'intérieur de la bande de Gaza ont un handicap. La plupart des abris d'urgence ne sont pas équipés de manière adéquate : manque de matelas et de lits médicalisés. La nourriture distribuée ne répond pas aux besoins des personnes ayant des problèmes de déglutition. L'accès aux services de santé, y compris la rééducation, est plus difficile pour les personnes handicapées que pour les autres en raison de problèmes de stigmatisation, de discrimination et d'importants obstacles physiques, économiques et liés à l'information.

## Les actions d'aide de HI dans la bande de Gaza

HI est présente à Gaza depuis 1996. Depuis l'attaque du Hamas contre Israël en octobre dernier, les équipes de HI ont atteint 68 des 91 abris dans le sud de Gaza et ont identifié les principaux besoins de 4000 personnes déplacées. L'organisation a déjà fourni à près de 1000 personnes des aides à la mobilité, des kits d'hygiène, des couches, des couvertures pour bébés, des pansements, etc.

Les équipes ont également organisé 21 activités ludiques pour quelque 18'000 enfants et adolescents. Une vingtaine de collaborateurs et 75 bénévoles et partenaires ont été mobilisés pour la réhabilitation, la distribution d'équipements et les activités de loisirs. HI a également organisé 68 événements d'éducation aux risques afin de prévenir plus de 4000 enfants et adultes de la présence de bombes non explosées et leur expliquer comment réagir.

---

### A propos de HI

[Handicap International \(HI\)](#) est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis près de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux.

Depuis sa création en 1982, HI a mis en place des programmes de développement dans près de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. En janvier 2018, le réseau mondial Handicap International devient Humanité & Inclusion. Il comprend des associations nationales qui s'appellent « Handicap International » dans les pays d'Europe continentale (France, Allemagne, Suisse, Belgique et Luxembourg) et « Humanité & Inclusion » au Canada, aux Etats-Unis et au Royaume-Uni.

A Genève, [Broken Chair](#) symbolise sa lutte contre les armes explosives et les violences infligées aux populations lors des conflits armés. Créé par Daniel Berset sur demande de HI et installé face aux Nations unies, le monument est un défi adressé à la communauté internationale. Il lui rappelle ses obligations de respecter le Droit international humanitaire et de protéger les civils contre l'usage des armes explosives en zones peuplées.

### / Contact presse

Marie Bro  
[m.bro@hi.org](mailto:m.bro@hi.org)  
078 729 43 30  
[handicap-international.ch](http://handicap-international.ch)

